

**ACTA DE LA SESION ORDINARIA DEL GOBIERNO AUTONOMO
DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL GUAYAS, CELEBRADA
EL DIA VIERNES 29 DE OCTUBRE DEL 2021**



En la Parroquia Guayas, Cantón El Empalme, Provincia del Guayas, a los 29 días del mes de octubre del año dos mil veintiuno. Siendo aproximadamente las 10:15 (diez y quince de la mañana), se dio por instalada la sesión estando presentes todos los vocales.

Int/Jorge Miclos, buenos días compañeros vocales, gracias por estar presente en esta convocatoria #020 del GAD Parroquial Guayas concerniente a la segunda sesión del mes de octubre del 2021, para lo cual voy a pedir al señor secretario primero constatar el quorum y luego dar lectura a la convocatoria.

Int/Tomás Valeriano, buenos días señor presidente, señores vocales tengan ustedes muy buenos días, sean bienvenidos a esta reunión, la cual ha sido convocada con fecha 27 de octubre del 2021, voy a tomar asistencia a la sesión ordinaria.

PUNTO UNO: CONSTATACIÓN DEL QUORUM.

Señor Ing. Jorge Elías Miclos Carrera, Presidente del GAD, Presente. Sra. Beatriz María Vera Zamora, Presente. Sr. Ing. Walter Antonio Carrera Cedeño, Presente. Sr. Lcdo. Fausto German Prado Rosado, Presente, Sra. Mayra Isabel Bajaña Alonzo, Presente. Ha sido constatado el quorum señor presidente. Int/Jorge, de lectura a la convocatoria señor secretario.



PARA:

Ing. Walter Antonio Carrera Cedeño
Primer Vocal Principal GADPRG

Lcdo. Fausto German Prado Rosado
Segundo Vocal Principal GADPRG

Sra. Mayra Isabel Bajaña Alvarado
Tercer Vocal Principal GADPRG

Sra. Beatriz María Vera Zamora
Vocal del GAD Guayas

Yo, Jorge Miclos Carrera, Presidente del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural Guayas, y conforme a la facultad que me concede el literal c) del Art. 70 del Código Orgánico de Organización Territorial Autonomía y Descentralización (COOTAD). Convoco, a Usted a la Sesión ordinaria. La misma que se realizará el día viernes 29 de octubre del presente año a las 10h00 (diez de la mañana) en la sala del Auditoria del GAD Guayas, para tratar lo siguiente:

1. Constatación del Quorum
2. Aprobación del Orden del Día
3. Lectura y aprobación del Acta 019 del 15 de octubre del presente año.
4. Informe del presidente del GAD (Ing. Jorge Miclos Carrera)
5. Conocer y resolver feriado "Día de Difuntos" y creación de comisión provisional para la organización.
6. Conocer sobre sobre la situación del Auditorium
7. Conocer y resolver problemática de salubridad del sector 7 de Agosto
8. Informe de Comisión Especial de servicio de Agua entubada.

Señor presidente ha sido leído la convocatoria. **Int/Jorge Miclos**, esta leído la convocatoria, solicite la aprobación del orden del día con la exclusión del punto (N°8) en vista que no se encuentra en funciones el vicepresidente que este encargado de esta comisión. **Int/Fausto Prado**, señor presidente me permite la palabra, sobre el orden del día. Con respecto al informe especial de la comisión del agua entubada sabemos que no está en funciones el principal, yo soy parte de esa comisión y no hemos podido avanzar, así como hicimos en la reunión anterior, y esta vez es lo mismo. Pero si quiero señor presidente y compañeros vocales tratemos el punto, **Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso**, yo he estado averiguando sobre esto el medio para poder resolver esto de la mejor manera en que no salgamos perjudicados la junta parroquial. Salvo mejor criterio de parte de usted que en un 90% de seguridad que la prefectura va a retomar esto sino tenemos que retomarlo nosotros, por eso me permití imprimir el acta donde consta que nosotros tenemos quince días para tratar de



ver si va a intervenir la prefectura o ver como tratamos de intervenir nosotros. Consta en el acta, este subrayado, por lo tanto, debe salir como un punto básico principal y esta es mi propuesta que pongo a la sala a tratar este asunto, el resto me reservo para tratar allí el punto, pero si estamos en la responsabilidad nosotros de resolver esto señor presidente y compañeros vocales, por lo que requiero por la emergencia que existe que este punto sea hoy día tratado. **Int/Jorge Miclos**, compañero una vez en mi informe yo le voy a resolver esa duda que usted tiene sobre este tema, en todo caso una vez que concluyamos esta sesión quiero que el señor secretario considere colocar este punto para la primera sesión, la primera sesión del mes de noviembre, **Int/Fausto Prado**, quince días más no aguantamos compañeros Miclos, yo quisiera que esta situación la resolvamos en esta sesión. **Int/Jorge Miclos**, ya vamos a informar in mi informe, ya nosotros tenemos una respuesta de la prefectura. La prefectura nos ha dicho que la contratista tiene que venir a resolver el problema sino no les van a pagar porque ellos no tienen todavía el tema contractual, y en estos días por eso es la sesión van a subir un proceso donde recién van a hacer la contratación, de esa manera van a exigir en base al informe que hizo Sheznarda Tapia en base al requerimiento mío y en base a lo que conversamos con el director provincial ellos puedan ya concluir ese trabajo. La prefectura no les va a pagar a ellos sino vienen a terminar el trabajo en la parroquia Guayas, sin embargo, estamos solucionando con la volqueta en medida que vamos andando, de manera que si ellos vienen van a venir con equipo completos esto es: moto niveladora, rodillo, tanquero y las volquetas, sino no les van a pagar esa es la respuesta que tenia que dar en el informe, en todo caso para que el señor secretario tome votación referente al orden del día. **Int/Walter Carrera**, antes que se apruebe el orden del día señor presidente, hay una moción del Sr. Prado, que debe ser tomada en consideración salvo que tenga que resolver con la prefectura, eso es una moción. **Int/Jorge Miclos**, póngalo como punto del orden del día, se hace polémica por un punto. Hay cosas que no comprendemos, nosotros tuvimos la bendición que nos dieron algunos kilómetros de vías. Anda mira a Vernaza, ese hombre en la sala quiso hasta llorar, son dos años que ese hombre no le dan ni siquiera una máquina, nosotros tuvimos la bendición de que nos dieron casi dos meses las maquinas. Incluso hasta para mi se me hizo penoso que hasta en silencio estaba porque pueden decir que, como es que la Parroquia Guayas le dieron maquinas y a nosotros no nos han dado. De las únicas parroquias que le han dado es la parroquia Guayas y otra más, como el caso de una carretera asfaltada que están haciendo, hay cosas que por mas que queramos servir a la comunidad y hay cosas que entre nosotros mismos los presidentes existen controversias. Una de las cosas que dijo la prefecta cuando se sentó, señores aquí hay 29 presidentes vamos primero a trabajar con ustedes, pero no se esta cumpliendo eso, los días que nos reunimos con la prefecta. Realizar el cambio de los puntos del orden del día, se incluyo el punto de los camino vecinales inconcluso por parte de la prefectura del Guayas, y solicite la aprobación del orden del día señor secretario.

Int/secretario, procedo a tomar votación del orden del día incluyendo un nuevo punto a tratar y dejando pendiente el punto: Informe de Comisión Especial de servicio de Agua entubada para la primera reunión de vocales del mes de noviembre, quedando el orden del día de la siguiente manera:

1. Constatación del Quorum
2. Aprobación del Orden del Día
3. Lectura y aprobación del Acta 019 del 15 de octubre del presente año.
4. Informe del presidente del GAD (Ing. Jorge Miclos Carrera)





5. Conocer y resolver feriado "Día de Difuntos" y creación de comisión provisional para la organización.
6. Conocer sobre la situación del Auditorium
7. Conocer y resolver problemática de salubridad del sector 7 de Agosto
8. Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso.

SEGUNDO PUNTO: APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

Int/Secretario, procedo a tomar votación del orden del día, Ing. Walter Antonio Carrera Cedeño, su voto sobre la aprobación del orden del día, incrementando el punto: Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso? **Inter/Walter**, aprobado. **Int/secretario**. Lcdo. Fausto German Prado Rosado, su voto sobre la aprobación del orden del día, incrementando el punto: ¿Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso? **Int/Fausto**, solo con una novedad, que hay esta reunión en Guayaquil. **Aprobado** **Int/Secretario**, Sra. Sra. Mayra Isabel Bajaña Alvarado, su voto sobre la aprobación del orden del día, incrementando el punto: ¿Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso?, **Int/Mayra**, aprobado el orden del día. **Int/Secretario**, Sra. Beatriz María Vera Zamora, su voto sobre la aprobación del orden del día, incrementando el punto: ¿Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso? **Int/Beatriz**, aprobado. **Int/Secretario**, Sr. Ing. Jorge Elías Miclos Carrera, su voto sobre la aprobación del orden del día, incrementando el punto: ¿Resolver la problemática de los caminos vecinales que la prefectura dejó inconcluso? **Int/Jorge Miclos**, Aprobado. **Int/Secretario**, señor presidente el orden del día ha sido aprobado. **Int/Jorge Miclos carrera**, siga con la sesión una vez constatado el quorum y aprobado el orden del día.

TERCER PUNTO: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA 019 DEL 15 DE OCTUBRE DEL PRESENTE AÑO.

Int/Jorge Miclos, solicito compañeros vocales la aprobación del acta, en vista de haber sido enviada con antelación a sus correos electrónicos, vía whatsapp y en el chat del grupo de secretaria que tenemos. **Int/Secretario**, procedo a tomar votación del acta. ¿Señor Ing. Walter Antonio Carrera Cedeño, su voto sobre la aprobación del acta N°019 del 15 de octubre del presente año? **Int/Walter Carrera**, yo me abstengo señor secretario y compañeros vocales por motivo que he estado en lugares donde no había señal y ahora recién estoy en la parroquia y no he podido leerla toda. **Int/secretario**, Señor Lcdo. Fausto German Prado Rosado, su voto sobre la aprobación del acta N°019 del 15 de octubre del presente año? **Int/Fausto Prado**, aprobado, hay una pequeña observación, yo hice imprimir para hacer algunas aclaraciones acá porque se ve más claro que el celular sobre lo que se trató en la reunión anterior, sugerir se nos entregué una copia en blanco y negro para la próxima reunión. **Int/secretario**, gracias licenciado desde el próximo mes se les estará entregando una copia a cada uno impresa del acta. Sra. Mayra Isabel Bajaña Alvarado, su voto sobre la aprobación del acta N°019 del 15 de octubre del presente año? **Int/Mayra Bajaña**, en vista de que las he revisado y recibido en el correo, y whatsapp personal y del grupo, las he leído, doy por aprobado el acta N°019 del 15 de octubre del presente año. **Int/secretario**, Sra. Beatriz María Vera Zamora, su voto sobre la aprobación del acta N°019 del 15 de octubre del presente año? **Int/Beatriz Vera**, si aprobado. **Int/secretario**, señor Ing. Jorge Elías Miclos Carrera, su voto sobre la





aprobación del acta N°019 del 15 de octubre del presente año? **Int/Jorge Miclos**, aprobado. **Int/secretario**, señor presidente el acta ha tenido cuatro votos a favor y una abstención del Ing. Walter Antonio Carrera Cedeño. **Int/Jorge Miclos**, gracias, siguiente punto compañero.

CUARTO PUNTO: INFORME DEL PRESIDENTE DEL GAD (ING. JORGE MICLOS CARRERA)

Int/Jorge Miclos, dentro de mi gestión como presidente, de la semana correspondiente al 18 al 22 de octubre, mantuve reunión con el grupo del Proyecto de Protección Animal "Patitas Empolvadas" presentado por el vicepresidente Wester Cela, el mismo que empezó su primera etapa en un censo de población de perro y gatos en la cabecera parroquial, debo agregar que en este lugar se ha podido notar que hay una gran cantidad de animales que necesitan ser esterilizado tanto machos como hembras, solamente en la cabecera parroquial sin considerar la ciudadela San Camilo tenemos 141 perros que hace ver un poco preocupante el incremento de animales en vista de que no están esterilizados. Realice la visita a la obra ejecutada con la prefectura del Guayas en el sector Las Abejas, en compañía con el Ab. Wester Cela, mantuvimos también reunión con la comunidad en la que solicitaron también se ayude con un material para la zona adyacente donde se hizo el trabajo. En la ciudad de Guayaquil mantuve una reunión con el Ing. Gabriel Orosco director provincial de obras publicas de la prefectura del Guayas y el Ing. Nicolas Andrade director provincial de riego y drenaje, en el punto principal con el Ing. Orosco en el principio fuimos a conversar para que se nos de unas volquetas para poder concluir con la obra que inicio la prefectura, pero las palabras del director provincial fueron que no es necesario que nosotros enviemos o que ellos envíen unas volquetas en vista de que la prefectura ya esta contratado este tipo de caminos, por ende la compañía que es ORODICIO tiene que concluir este trabajo, esto significa que tiene que volver a ingresar a terminar el trabajo que ya mediante un informe presentado por la Ing. Sheznarda Tapia conoce de este particular. Han indicado que mientras no se concluya este contrato de entregar los caminos terminados no se les va a pagar, debo agregar que existe el compromiso para el día miércoles de recibir una respuesta. Así también solicite la reunión con el Ing. Nicolas el mismo que me manifestó que también dentro del mismo proceso de caminos vecinales existe una partida para lo que tiene que ver con riego y drenaje esto es: la contratación de Excavadoras de brazos cortos y brazos largos para el desazolve de canales principalmente pero también no descartan el desazolve de los ríos. El tema de Murucumba es muy probable que pronto se comience a trabajar, en este sitio se van a ubicar ducto cajones, si hay la posibilidad le dije al director una vez que este esa maquina nosotros también poder ver la posibilidad de esa loma que es angosta la puedan ampliar un poco, pero también va a depender del informe que presente del sitio el ingeniero o ingeniera que este a cargo de esa obra. Ellos también a mas de esto nos van a ayudar con piedra escollera para la colocación de estos ductos cajones, se habla que tiene que venir una pluma porque lastimosamente estos ductos cajón son muy pesados y también con el compromiso porque esto se va a hacer en convenio con el GAD parroquial, en lo que el GAD pone la transportación y ellos van a poner la pluma y los ductos cajones. Como es de sus conocimientos nosotros estamos trabajando con la ayuda del concejal Paco Romero en lo que tiene que ver con la movilización y el se ha ratificado en ayudarnos con este asunto. En la semana del 25 de octubre al 29 de octubre, se mantuvo la reunión





GUAYAS

GAD PARROQUIAL

extraordinaria en la prefectura del Guayas por la violencia e inseguridad que vive nuestra provincia en la que nuestra prefecta hace un llamado al gobierno nacional en la que se solicita mayor control, como, por ejemplo: Pedro Carbo, donde apenas tienen 14 policías en cantones que son grandes, Marcelino Maridueña, El Empalme es uno de los cantones que más policías tiene pero que realmente no es lo que debería de tener. Uno de los llamados de la prefecta es que el gobierno entregue unos vehículos que supuestamente fueron entregados a la policía, pero por alguna razón no han llegado, así como también existe implementar un sistema inteligente como ella lo menciona en catorce peajes de la provincia a favor de la provincia del Guayas. En ese mismo orden he mantenido una reunión en la empresa hidroeléctrica de Wilson para las buenas relaciones comunitarias sobre el GAD, SELEC E HIDRONACION. Se mantuvo una visita en el recinto Alegría del Congo, también Salto Grande, Salto Chico, límites con el cantón Buena Fe, en compañía del concejal Ing. Jaime Noroña, esta visita se realizó para conocer la necesidad que existe en estos sectores, como es de conocimiento por la compañera María todos estos recintos que son límites de la provincia de los ríos lastimosamente ellos realizan su sufragio en el cantón Buena Fe, pero, sin embargo, como el territorio nos pertenece a nosotros. Es verdad que en años anteriores la prefectura incluso de los Ríos, así como también el municipio de Buena Fe a implementado caminos vecinales, caminos con asfalto, agua potable, ellos ya no lo pueden hacer en vista de que si ellos hicieran un arreglo allí serían propensos a tener una glosa por que no es su territorio. Es muy probable que se haga un convenio con el municipio de Buena Fe para instalar unos tubos, en este mismo sector se está trabajando con Pilar Salvatierra para la colocación de unos dos tubos más que es de gran beneficio para este sector. Tuvimos la visita del grupo de Empalme Seguro es un programa organizado por la policía nacional y la comisión de tránsito para que nuestra carretera El Empalme - Parroquia Guayas, sea un sitio seguro. Ya que a través del ciclismo ya que ellos dicen que en el trayecto que ellos están de seis de la tarde a ocho de la noche al menos en esas horas va a haber presencia de ellos en la carretera lo que hace un poco improbable ya que anda patrulleros presencia policial y esto nos va a beneficiar a nosotros en esta carretera. Ya estuvieron en el parque central donde vinieron a presentar este proyecto que es de beneficio para la parroquia también. Se tuvo una reunión con los feriantes como es de conocimiento que se tuvo una feria en la que hubo una masiva concurrencia versus una que hizo El Rosario donde hubo once concursantes nosotros tuvimos treinta, de Santa Lucía, Portoviejo, Guayaquil, algo que se destaca es que de donde vengan nos dan a conocer porque ellos publican y nos van a ir conociendo más a nosotros. La próxima feria va a ser en el recinto San Miguel, ellos se comprometieron a poner el sonido es un DJ MIX y se van a comprometer a poner músicos, ellos también van a poner un animador. De esa manera también nos van a recibir, es importante porque se reactiva la economía de la parroquia y sus recintos y el GAD está presente, aunque no este incurriendo en gastos, los gastos que se hacen son a título personal. Este sitio queda cerca del sector La Alegría del Congo que es un sitio turístico el cual va a ser de éxito.

Int/Walter Carrera, señor presidente en su informe yo quisiera que nos diga sobre la aprobación del proyecto de la sesión pasada, proyecto de capacitación emprendedores de los grupos prioritarios, sería muy factible ya que nos quedan sesenta días corridos y creo es factible se nos de a conocer algo acerca de ese proyecto. **Int/Jorge Miclos**, el avance como yo les dije en la sesión anterior este encargado el señor Wester Cella, tiene que dirigirse a él y conversar con él, entiendo que el compañero tiene que



✉ secretaria@gadguayas.gob.ec

☎ 0986191399

🌐 www.gadguayas.gob.ec





cumplir unos parámetros y mientras el no cumpla con esos parámetros no se va a poder subir ese proceso como ustedes conocen que si subimos un proceso que tiene fallas mañana va a repercutir al presidente de la junta parroquial, y si existiese en alguna glosa va a repercutir en todo. La contadora le ha pedido al compañero Cela ciertos requisitos que tiene que completar en su proyecto para poder subirlo, yo también estoy interesado que este proyecto.

QUINTO PUNTO: CONOCER Y RESOLVER FERIADO "DÍA DE DIFUNTOS" Y CREACIÓN DE COMISIÓN PROVISIONAL PARA LA ORGANIZACIÓN.

Int/Jorge Miclos, bien hay una comisión de medioambiente que la lidera el compañero Walter Carrera y en vista de que el a título personal ha hecho o con donaciones el tema de pintado del cementerio, entiendo que se distribuyen puestos. Voy a pedirle que usted se apersona de este tema del feriado de Difuntos, que nos informe luego de la conclusión de este evento como desarrollo los puestos y ese tipo de cosas. Para lo cual ponemos a disposición el personal de servicios y si se requiere alguna carpa para que le colaboren, de esa manera poder ejecutar. Este es un trabajo que tiene que hacer el municipio y no el GAD parroquial, pero hace algún año yo pinte el cementerio, se trajo un pintor para que haga los dibujos a título personal como lo hizo usted. Se puso si, por parte del GAD unos reflectores que existían en el GAD, es importante como ya es de costumbre y hay un tema constitucionario que se llama costumbre, la gente esta acostumbrada que el GAD haga eso. Cuando no es nuestra competencia, el cementerio es del municipio, es el mismo problema que también tiene El Rosario la gente le ha ido a ultima hora a reclamar para que les de pintura, pero no es una cosa que a nosotros nos toca hacer. Ver también con el tema del agua porque parece que para esas fechas les cortan el agua, hablar con don Jonhson Mena si hay que pagar pero que no falte el agua ese día. Es importante el ordenamiento de las vías para que este mejor organizado y también para que nos ayude Ing. Walter Carrera siendo el presidente de esta comisión. **Int/Walter Carrera**, en este punto seria factible que trabajemos todos los compañeros vocales para realizar una mejor organización. **Int/Jorge Miclos**, quien debería hacer esto es el municipio, yo sinceramente cuando llegamos yo lo hice y como dije a título personal hicimos el pintado, se pintó hasta unas imágenes y todo. Pero ahorita si nosotros no hacemos nada, mañana vamos a ser objetos de critica y es importante que nosotros estemos prevenidos en ese tipo de situaciones, usted lo que tiene que hacer es con los compañeros vocales que le colaboren en ese aspecto y usted cuenta con el mecanismo que es las personas que trabajan aquí que son los obreros para que le ayuden en ese sentido. Debo recordarles que son cinco días de feriado, lo hacemos con usted porque usted conoce porque ya ha trabajado antes aquí y ya conoce este sistema. **Int/Mayra Bajaña**, nosotros no conocemos porque como estamos en una pandemia no hemos trabajado en ese tema, pero el compañero Walter si tiene que conocer porque viene de la administración anterior y sabe si antes daban alguna colaboración por los puestos. **Int/Walter Carrera**, nosotros tenemos tres cementerios uno es el de Carlos Julio Arosemena, el otro en el recinto Cristóbal Colon y aquí en la parroquia Guayas, es el municipio quien otorga estos permisos, es necesario que estén compañeros para estar organizando ya que vienen muchas personas a poner sus puestos de afuera, las personas de aquí ya saben donde se ubican ellos tienen como comprado esos puestos y todos los años se ubican en el mismo lugar. **Int/Jorge Miclos**, entonces esa comisión la preside el compañero Walter Carrera, le acompaña Mayra Bajaña y la compañera María Vera. Esto





es un trabajo de todos se supone que todos vamos a apoyar y si usted me pide una carpa para ubicar con gusto yo le presto, el tema de Carlos Julio bien o mal lo manejan los presidentes, es importante que se lo continúe haciendo porque antes ya se ha hecho. Avancemos con el siguiente punto señor secretario.

SEXTO PUNTO: CONOCER SOBRE SOBRE LA SITUACIÓN DEL AUDITÓRIUM.

Int/Jorge Miclos, como ustedes conocen compañeros vocales, cuando nosotros llegamos en el año 2019 aquí se encontraron grietas en algunos sitios, nosotros tenemos un problema gravitante con el tema del baño o pozo séptico. Resulto que en estos días este piso del auditorio como el de presidencia desde que llegamos ese piso tambalea lo hemos dejado ahí porque ustedes saben que todo este tipo de cosas va a generar un gasto, sin embargo, nosotros tenemos la fortaleza de tener a dos personas que son albañiles, yo sinceramente tengo hasta bondex en mi casa, pero hemos dejado esto aquí para que ustedes conozcan este detalle, aparentemente hay un hundimiento del edificio. En algún momento se pidió que el edificio tenga el seguro, pero durante diez años no fue asegurado, gracias a Dios y en base a una amistad que tuvimos y a algunos arreglos que se hicieron se pudo hacer el tema del aseguramiento. Ahora este tipo de situaciones como tema de seguro, los seguros cuentan con algo que se llama prima y al haber una prime sale mas costosa que el arreglo que se va a hacer. Lo he dejado allí porque cada vez que se casa una plancha de porcelanato se van despegando las otras, significa que si seguimos haciendo eso todo este piso se va a salir, yo lo que puedo entender en mi corta experiencia que tengo en construcción es de que esto no dejaron la separación correspondiente hasta cuando hay un movimiento se tocan unas con otras, lo segundo es el pobre material que pusieron al momento de colocar el porcelanato no es el indicado. El porcelanato se lo pone con Bondex no con cemento, según lo que explican los maestros lo que hay han puesto es cemento no es bondex, lo que hace de que haya que hacer la intervención. Se ha solicitado a la Conagopare que cuenta con ingenieros y expertos en estos temas para que nos den un informe técnico incluso estructural de que es lo que esta pasando con el edificio de manera que ustedes puedan conocer y ya no para este año sino para el otro año ver que se puede hacer. Igual si se arregla en este espacio donde se han levantado el porcelanato, hay que sacar todo ese cemento y arreglar para poder poner el porcelanato, porque si nosotros vamos a poner ese bondex hay que picar ese cemento que este puesto. Pongo en conocimiento de la sala para que ustedes conozcan al respecto, hay que recordar que este edificio es un edificio antiguo que creo que data desde el año 74 según yo recuerdo porque había una inscripción que decía casa comunal fundada en 1974, significa que aquí se hizo remodelación y ampliación, este porcelanato se levantó, les dije a los muchachos que traten de sacar y salvar las que mas se puedan y solo se han dañado unas dos, el resto salió porque se levantaban, el piso como que se movía. Esto era lo que quería informe a ustedes, vamos a esperar el día que venga el Arquitecto de Conagopare a la parroquia, ya llamé a la Ing. Yilda Rivera para que se apersona porque ellos pasan bastante ocupados y si es posible venga la próxima semana para ver como solucionamos esto. Dicho esto, vamos al siguiente punto señor secretario.

SÉPTIMO PUNTO: CONOCER Y RESOLVER PROBLEMÁTICA DE SALUBRIDAD DEL SECTOR 7 DE AGOSTO



Int/Jorge Miclos, compañeros este tema va encaminado también para el compañero que dirige la presidencia de la Comisión de Gestión de Riesgo, yo le voy a pedir a usted Ing. Walter Carrera que se apersona con el municipio de El Empalme, que traiga en este caso al comisario municipal, y también que pida una reunión con el comisario de policía, ya que como en muchas ocasiones en este año se ha hecho como cuatro limpiezas de parte del GAD y dos que a hecho el municipio, es evidente que incluso cuando recién se esta trabajando, el compañero Asencio y el señor Bravo están trabajando y detrás de ello ya están ensuciando tirándole basuras donde está limpio. Como presidente usted de la comisión de medioambiente para que se apersona y que pida una reunión con los dos comisarios me gustaría estar ahí, y así ir con los comisarios si es posible casa por casa para hacerles ver lo que esta pasando, y que ellos conozcan acerca de la multa por la insalubridad que se esta haciendo. Sabemos que hasta la fecha el servicio de recolección de basura ha sido eficiente y esta cumpliendo con los horarios de recolección de basura establecidos. Sin embargo, los moradores de este sector en vez de botar en el lugar para que recoja el carro la botan al frente por eso el dueño de ese sector esta vendiendo ese terreno porque le cogen como basurero ese sector, es el único sector de nuestra parroquia que hace caso omiso a los pedidos que se hacen de mantener limpio su sector. Esto es referente a este tema compañeros, resolvemos que la comisión de medioambiente se haga cargo de este tema.

OCTAVO PUNTO: RESOLVER LA PROBLEMÁTICA DE LOS CAMINOS VECINALES QUE LA PREFECTURA DEJÓ INCONCLUSO.

Int/Jorge Miclos, tiene la palabra el compañero Fausto Prado, pesé que en mi informe del punto número cuatro ya informé. Int/Fausto Prado, sobre el asunto de los caminos vecinales, se no vuelve preocupante cada día que pasa y yo dije en la reunión anterior y no le estoy responsabilizando a usted señor presidente. Esto ya esta el problema y hay que tratar de resolverlo, yo decía de que diéramos dos semanas a partir de esa reunión y ver las posibilidades de nosotros intervenir, de acuerdo a lo que usted nos ha informado que se ha hecho el contacto en Guayaquil y que todavía no se les ha pagado a la compañía, pero esto hay que comunicarle a la comunidad porque ya nos están mandando los periodicosos, yo he conversado todavía con personas a las que les he dado mi número de teléfono, estaban ayer don Ferrin y dijeron que ven que se esta poniendo material y que bueno pero se necesita terminar todo antes que venga el invierno porque el invierno no espera. Hable con Carlos, María, y una persona nueva que vive por ahí para reunirnos, pero no lo hemos hecho, porque yo decía se nos agote la opción en la prefectura no lo va a hacer tenemos que intervenir nosotros. Lo pedí se ponga como punto del orden del día porque tenemos que intervenir, yo he venido preguntando, pero queremos darles a las lomas, son aproximadamente doce los que tenemos y es donde esta el problema mas fuerte, ya se esta tirando piedra y les dije las personas por donde don castellano que se iba a tener una reunión y que cualquier cosa se les iba a comunicar. Yo he tenido dos reuniones en el sitio mío donde Juan García y donde el Ab. Montalván donde yo le fui clarito, le dije yo meto las maquinas la es grande y ese compromiso continua... mas adelante se va a tirar piedra y por lo menos va a venir una motoniveladora para regar y que vamos a hacer todo lo posible, si viene el mismo equipo caminero y las volquetas créame que haríamos un buen trabajo con las maquinas y las volquetas en las vías y querían bien los caminos, señor vocales y presidente si el invierno se viene vamos a tener problemas. Ahora medio





briza en la mañana y no sube ningún carro el problema son las lomas que se afectan, dos lomas en el Achiote, La Chiva, Murucumba, en total son catorce lomas que tenemos que intervenir y en caso señor presidente que se nos agudice el problema tenemos que contratar para arreglar las lomas, el resto lo podemos ir resolviendo con la volqueta de aquí pero que se dedique a votar la piedra allá y tenemos que sacar un recurso porque se que el recurso para la piedra que sacamos se agoto en eso estoy bien claro. Señores vocales y presidente en caso que se agudice este problema creo que tenemos que intervenir y podemos sacar este proceso como reconformación de caminos para poder darle a esto y solucionar este problema. **Int/Jorge Miclos**, compañeros anteriormente ya había habla al respecto pero si es verdad esa es la alternativa, hacia ya vamos a ir en caso de no ser atendidos, en estos momentos apresurarnos, se que hay una necesidad mientas tanto ahora estamos poniendo piedra con la volqueta del GAD, hay que ver que en algunos casos algunas puertas se nos cierran pero en este caso de pronto hay que ver, si esta lloviendo ahora eso va a ayudar muchísimo si viene la maquina porque van a quedar bien compactada la loma. Se que ellos no les van a pagar si no concluyen la obra y creo ellos no van a perder el recurso que tienen que cobrar. Con este antecedente si ya en los próximos días no tenemos respuesta tenemos que tratar de resolver y contratar este recurso para estos caminos. **Int/Walter Carrera**, quiero intervenir en este punto señor presidente si se me da la palabra para expresar mis sentimientos, quiero decirle que las reuniones son literalmente al publico y lo que se diga aquí o en la calle son publicas ordinarios o extraordinarias, segundo quiero hablar sobre caminos vecinales, realmente a mi me apena saber que de El Plato para acá, sobre esos sectores de la compañera María Vera, quizás horita no le van a pedir pero después le va a decir que llevo para ya y no se les piedra a estos sectores, yo dije que tengo pidiendo dos años piedras y no me dan y ojala que a la compañera le den piedra, los recursos aquí no digamos que son limitados aquí cada vez y cuando hacemos un presupuesto participativo para las comunidades que desgraciadamente lo digo en este término, ya no quieran venir las comunidades aquí a solicitar porque no se lo hace, donde están los recursos donde van designados, que van a hacer, aquí en el presupuesto participativos yo estuve presente, donde en ese presupuesto participativo el sistemas mas emergente son caminos vecinales, piedra lo que todo los recintos necesitan, nosotros debemos dejar lo que es el presupuesto participativo ya esta por terminar el tercer cuatrimestre en unos sesenta días usted lo acabo de decir y ojala se cumpla. Va a ver señor presidente que va a llegar otra vez el invierno como todos los años y van a decir que por sistema invernar no podemos invertir dentro de tal recinto, Montecristi, Manizales, usted mismo lo dijo la mayoría donde se va a cambiar a Buena Fe por el mismo sistema de caminos vecinales y de bacheo que no se lo realiza. Yo lo he venido diciendo de mucho tiempo atrás caminos vecinales y se lo vuelvo a decir a usted, sino lo consigue por medio de la prefectura debe estar dentro del presupuesto donde se ha hecho el presupuesto participativo con antelación para poder dar este tramite a los caminos que están en emergencia que se trataron para este año, lo que concierne a presupuesto participativo, yo no he visto que personas han pedido cancha yo he visto que han pedido material pétreo para (X) caminos y así sucesivamente. Yo no estoy diciendo como dijo el que netamente se ponga a trabajar la volqueta y que ya no se siga vendiendo material pétreo como hasta la actualidad se lo sigue haciendo yo quiero compañero presidente que usted ya involucre, aquí lo dijo el Ab. Wester Cela la vez pasado invite a los vocales a los diferentes puntos, nunca de mi parte recibí que vamos a fiscalizar. Na





GUAYAS

GAD PARROQUIAL

hace falta que diga que valla porque yo si he ido a fiscalizar y tengo mis evidencias que en su momento se las are conocer por escrito porque realmente eso es la fiscalización de un vocal. Yo quiero señor presidente vea el llamado que hace aquí el caballero, siempre lo maltratan porque el fue quien llevo la maquina por allá, les he dado a entender que no es culpa de él, sino que las maquinas se las llevo la prefectura, a mí me gustaría que la junta parroquial haga ese puente en el Ají y yo le puedo dar los valores cuanto es que realmente se invierte porque si puede la junta que usted y nosotros preside. Con la comunidad, la empresa privada y el GAD lo podemos hacer y que se le de tramite para el sector de la compañera María Vera, muchas gracias y espero que el presupuesto participativo se pueda dar para este dos mil veintidós para caminos vecinales para poder llevar esa felicidad a todos nuestros hermanos campesinos. **Int/María Vera**, yo esta semana que incluso estuvo el compañero Fausto Prado y Paquito Romero le comunicamos, e invite a los sectores que estamos olvidados invite al alcalde no me contesto y la gente se molesta, porque dicen a quien buscamos, Buena Fe ya no quiere nada con nosotros, incluso creo que han mandado unos señores a medir los linderos y que una parte de la Libertad del lado de acá ya es de Buena Fe. Yo les digo a los compañeros he hablado y solicitado a la prefectura, pero no tenemos respuestas todavía, les dije que esperemos a ver en que termina, pero el camino no espera esta pésimo y ellos quieren ver, aunque sea una maquinaria de El Empalme y que ayuden, eso es compañero presidente. **Int/Fausto Prado**, si me gustaría que se atienda por ese sector hay caminos que están mejores porque intervino la prefectura de los ríos, pero hay que hacer presencia en nuestro discurso que dimos en ese lugar dijimos que somo gestores. En las dos reuniones que tuvimos con Paco y el dijo que iba a dar duro en el municipio que se atienda la zona limítrofe y es importante Jorge que intervengas con oficio para hacer saber que estamos interviniendo. Y para que tomes las riendas como consejero ante la prefectura para solucionar este problema limítrofe. **Int/Jorge Miclos**, bien compañeros, los he escuchado atentamente a veces la memoria falla un poquito, inicio con el compañero Walter que indicaba que las sesiones son abiertas y todo esto, no se a que se refería. Hay ciertas cosas que salen de aquí que a veces se tergiversan todo lo malo que se haga repercute en el presidente, a mí me gustaría poder sesionar allá en los recintos y hay una mala interpretación en el sector de la compañera María que se dijo que fuimos nosotros a pelear allá y no a reunirnos, pueden haber diferencias porque de eso se trata la reunión pero lo que importa son las coincidencias que puedan haber de esa reunión, el presupuesto participativo compañero Walter siempre desde que yo llegue he venido a inaugurar el presupuesto participativo pero yo he dejado aquí le consta a Fausto, he dejado que la gente decida, pero me dicen no me consta que anteriormente no me consta le decían a la gaste di esto no aquello no quiero hacer juicio de valor, la plata es de la gente y ella tiene que saber en que la va a invertir. Escuchamos a inicio de año la sugerencia de Fausto Prado que dijo Jorge compremos material para tener en el año y el resultado lo vemos, si usted se pone a comparar solamente compañero Walter con la parroquia vecina que es El Rosario no ha tenido participación o concurso de la prefectura en tema de viabilidad. Ellos han intervenido dinero hay y les cuesta un ojo de la cara llevar el material de lastre por eso ellos están desesperados en comprar una volqueta, porque quizás un viaje de lastre contratado puede costar noventa dólares pero a ellos les cuesta sientos veinte dólares significa que ellos necesitan mas dinero para poder servir a la gente, nosotros tenemos una desventaja en la parroquia Guayas que nuestra parroquia es inmensamente grande, es inmensamente





cuestión de caminos larga, aquí vino en un convenio que se hizo con la Universidad de Guayaquil a medir los caminos y en los próximos días nos van a decir cuantos kilómetros de caminos en realidad tenemos, de esa manera ya se puede hacer una mejor planificación por eso es imposible poder solventar una planificación con una extensa cantidad de caminos, que es lo que hace el municipio y los municipios y cuando se contrata un camino lo que se hace es contratar caminos que ya tienen material y que sentido tiene arreglar caminos que ya tienen material como Limón Central- El Cantero, hemos trabajado en caminos donde no han tenido absolutamente nada de material pétreo lastimosamente hemos tenido una debilidad, nosotros no tenemos como el cantón El Empalme contratado un canal para que toda cosa que haga el alcalde que se para en la esquina se publique, no tenemos un departamento de comunicación como lo tiene el municipio de El Empalme donde trabajan creo unas cinco a seis personas, eso nos a faltado de que este gobierno ha hecho obras hemos hecho obras con el poco recurso que tenemos, cuando se trabajo los 38 kilómetros que estaba al frente Fausto Prado y Mayra Bajaña, Fausto lo exponía cada sesión y si usted no quiso compañero Walter Carrera ir a los sitios es porque quiso estaba ocupado o no quiso ir, usted dice que ha ido a fiscalizar si aquí toda la semana los compañeros han dado informe y han dicho donde han estado trabajando en cada lugar por semana. Por ejemplo a usted se lo a invitado a los sitios no quiere ir, ese día por ejemplo que vino la prefecta a inaugurar el Wifi fue porque estábamos en reunión porque si no usted no anda con nosotros, yo varias veces aquí les he dicho compañero por ejemplo la feria lo invitamos o no lo invitamos a la feria, le dije compañero súmese, péguese los únicos vocales que no fueron fue usted y el compañero Wester, porque el compañero Wester Cela esta de vacaciones y envió a la esposa y la hija, pero usted no fue porque en las cosas que nosotros hacemos usted Walter no se suma. Las cosas que usted hace, a nosotros no nos invita, cuando fue a pintar el cementerio usted no nos dijo Jorge préstame a Carlos nunca porque las cosas que usted las hace las hace solo. Pero nosotros si compartimos contigo lo que hacemos como gobierno, por ejemplo, en la Abejas vamos a inaugurar y no lo hemos hecho todavía porque quiero traer a la prefecta para que vea el trabajo que hemos hecho, y esta invitado compañero a todas las cosas que hacemos este invitado a más de que constamos nosotros con la pagina web que es de la institución, está un Facebook donde informamos un poco de lo que hacemos porque no tenemos un departamento de comunicación. El tema de la implementación de obras para todo los sectores créame compañero soy la persona con mas necesidad de poder llegar a todos, pero lastimosamente no se puede llegar a todos, nosotros planificamos y se ha hecho más de lo que planificamos porque no habíamos tenido equipo caminero hace dos años, en Cerro de Oro se a atendido muy bien quedaron con buen material, se que la empresa no va a querer perder lo que les faltan de cobrar. Súmese compañero cuando hago las interoenciones siempre nombro a todos los vocales. Dicho esto, voy a tomar en consideración sobre los limites territoriales, he solicitado algunas cosas con algunos departamentos con quienes me he reunido, turismo, departamento de obras publicas donde estoy pidiendo el ciclo vía para la parroquia - El Empalme. En cuanto a las vías yo estuve por hay los caminos que recorrí están en el paraíso para otros caminos de la parroquia, si hay que hacer los caminos si vienen los equipos tenemos que recibir la planificación que nos van a entregar a la prefectura, ya sabemos cuantos kilómetros tenemos y vemos como se va a trabajar con una planificación. Compañeros muchas gracias por asistir a esta reunión.



Doy fe,



Ing. Jorge Miclos Carrera
PRESIDENTE
GAD PARROQUIAL GUAYAS



CERTIFICO, que esta reunión se dio con la asistencia de cinco vocales presentes, todas las intervenciones de cada vocal han sido registradas y los votos que se han dado conforme consta en el audio de la reunión con fecha viernes 29 de octubre del presente año.

Certifico la presente acta con fecha 17 de noviembre del 2021.



Tomás Valeriano Moreira
SECRETARIO
GAD PARROQUIAL RURAL GUAYAS

